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□晚报记者 董洪刚
实习记者 孙亚文

“给车胎放气是管理手段”
7 月 20 日左右的一天早

上，家住亚星盛世家园的丁先
生第一次发现，电动车两个车
胎都是瘪的。询问保安得知：

“电动车停的不是地方，是我们
放的气，警告一下。”

8月3日早上，丁先生再次
发现两个车胎没气。

丁先生给物业公司打电
话，一位保安赶到现场。

“这里不让放车你知道吗，
我们已经把你的车挪过几次了。两次放气都
是因为你不配合我们的工作，就是要给你个
警告。”保安这样解释。

当丁先生再次质问保安行为怎么如此简
单粗暴时，保安队长给出了这样的答案：“这
只是我们的一种管理手段。”

丁先生与前来解释的保安发生争执时，
悄悄用手机录了音。

录音中，记者听到，“你一而再、再而三地
放这儿，放气儿就是为了警告你”，“乱停乱
放，领导来检查时，没法儿交代，是你不配合
我们工作”。保安指出，放车胎气是为了警示
丁先生要配合工作。

以前也有业主反应说电动车两个车胎都
是瘪的，“当时没太注意，现在回想起来，应该
与自己是相同的遭遇”。

车位紧张找不到车位
记者看到，丁先生居住的楼下有一块草

坪，大约30米长，1.5米宽，是小区规划的自行
车和电动车停车位，而这个地方，又是小区的

“交通要道”，约有10个单元的人从这里进出。
“如果每家一辆自行车或电动车，那么，

小区规划的停车位远远达不到业主的需求。”
丁先生说。

房管局物业管理处愿出面调解
记者与小区物业公司取得联系，河南盛

世物业管理有限责任公司服务热线工作人员
说具体情况不清楚，可以咨询负责保安工作
的经理。

记者拨通了保安经理电话，还没有等记
者将情况说清楚，对方便挂断电话，再拨打就
已经占线。

随后记者再次拨打服务热线，对方告诉
记者，很多业主不规范停车，保安是不会给业
主的电动车放气的。

郑州市房管局物业管理处一工作人员
说，丁先生可以到该处进行协调，他们将尽快
解决这次纠纷。

您认为这种管理手段是否合适？可通过
本报热线电话67659999发表看法。

西瓜里出现白筋、白块
与品种和天气有关
□晚报记者 张璇

昨日，看了本报 A8 版《现在西瓜第
二天就“吐白沫”》后，市民刘先生打来电
话询问：西瓜里有白块或者白筋是咋回
事，此外，为什么有的瓜瓜瓤不均匀，口
感也不太一样？

省农科院园艺研究所西甜瓜研究室
的赵卫星博士告诉记者，西瓜出现白块
或者白筋，一是和西瓜的品种有关，另一
个是和天气有关，就是在授粉时天气突
然出现低温或者高温的情况，温差较大，
就使西瓜膨大受阻。

“除了白色筋、块，有的还会有黄色
的。”赵卫星说，今年的气温前期比较低，后
期高，温差较大，就导致了今年的西瓜畸形
的比较多。另外，瓜瓤的分布不均是和采
摘的时间有关。

一个小区一次来了7个“抄电表的”
听说要看工作证，全跑了

小区一次来了7个“抄电表的”
“我当时没注意到，还是陈经理先去问的。”

59 岁的老张是燕乐路与民航路向北一个小区
的保安。

2日下午3点半左右，一辆白色面包车开进
院里，因为院里的住户包括好几个单位，老张没
在意，面包车开到向北去的一个路口停下来。

“先下来3个人，又下来两个，都是年轻人，比较
瘦。”老张说，几个人的手里好像都拿着东西，随
后，就向北院去了。

“一会儿，面包车又调头回来了。”老张说，
面包车调头后，开到离大门很近的地方停下来，
车上还坐着司机和副驾驶，车里一共 7 个人。

“后来陈经理过来一问，他们说是电业局来抄电
表的。”老张说，没见过一次来这么多人抄电表。

一要证件，7人吓跑了
老张说的陈经理叫陈大云，62 岁，是小区

的物业经理。据老张介绍，当天有一户的水压
有问题，陈经理到北院查看情况，刚好看到那5
个年轻人。

“我也不认识他们，就问了问，他们说是电
业局抄电表的。”陈大云说，“以前来抄电表的人
我认识，这几个没见过，就问他们要工作证，结
果他们拿不出来。”陈大云一直追问，可对方一
直没有出示，随后来到南院，很快坐车离去。

在未来路办事处巡防队提供的小区监控录
像上可以看到，当天15时29分，面包车进来，在
院里停了约1分钟后车上的人才陆续下来。15
时 34分，一个年纪约 30岁的司机从车里出来。
15时57分，陈大云从北院追着5个年轻人走出
来，年轻人上了车很快离开。

“也不知道他们是干啥的，7 个人啊，想想
都有点后怕。”老张说，幸好每个单元的大门处
都有防盗门。

抄表员多数都是一个人
郑州市电业局工作人员段女士告诉记者，小区抄电表分单、双月，集中在每月的1号到15

号，下半月基本不抄，而抄表日期也相对固定。郑州市大部分小区都有“挂牌员工”服务，“就像
派出所片警挂的那种牌”，上面写着“宋光明”（音同“送光明”），以及联系电话。

如果市民有疑问，可以让其出示工作证，通过证件号可以查询到是否是电业局的员工。
“一般情况下，我们是不会一次去那么多人的。”段女士说，多数时候都是一个员工抄电表，

负责一两千户。
据段女士介绍，目前小区的大部分表箱都是外挂的，所以一般不会打搅到用户。“如果电表

真有问题，工作人员也可能会到住户家里去，但是住户可以让其出示证件。用户有什么问题，
可随时拨打95598进行咨询。”段女士说。 晚报记者 张璇/文 周甬/图

线索提供 李先生（稿费30元）

您见过这种管理手段吗？
电动车停放不当惨遭两次放气
保安队长说是一种管理手段

>>>热线来往


